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新院区中医、体检科
计划明年6月
对外开放

会上，对政协委员提出的建

议，相关部门一一回应。

针对路网交通，南海区交通运

输局局长冼树雄称，接下来将从公

交配套、路网建设、综合治堵、轨道

规划等方面下功夫，层层深化细节，

目前已有科学合理的交通组织设

计方案。同时，交通部门将开通

212短线为接驳专线，加强新旧院

区公交连接，并围绕南海区7个镇

街中心城区、重要交通枢纽，分别规

划调整快08、209、南高01等12
条公交线路途经新院区。

结合客流需求，交通部门还将

增加班次密度，目前，佛山西站至新

院区已有249公交线路连接。

另外，南海区道管处正在紧锣

密鼓施工，预计明年8月完成下沉

广场建设，同步将完成匝道桥、桂丹

路拓宽改造和其他附属工程。在

轨道交通方面，南海区交通部门正

积极协调上级部门，争取规划广州

28号线西延至南海区人民医院新

院区。

针对搬迁和未来发展，南海区

人民医院党委书记巫祖强表示，计

划2021年6月完成第一批搬迁，

体检中心、中医等科室将率先对外

开放，届时市民可以先到新院区看

中医、做体验，力争2021年底完成

整体搬迁。

巫祖强还透露，新院区将成立

南海区肿瘤防治中心及危急重症

救治中心，打造区内疑难病救治中

心、临床技术指导中心、医学人才培

养中心；打造围绕危急重症为中心

的专科群，重点做强胸痛中心、卒中

中心、创伤中心、危重孕产妇救治中

心、危重儿童和新生儿救治中心等

五大中心。未来将打造合作共赢

的紧密型医联体：一是探索跟南海

中西部的狮山镇、丹灶镇、九江镇多

家公立医院和社区卫生服务中心

建立紧密型医院集团；二是与东部

桂城医院合作，探索普惠型医养结

合及慢病管理的南海模式。

针对加强内外合作，南海区卫

生健康局副局长邱宇翔表示，南海

投入超20亿元打造该项目，目前

南海卫健部门正积极寻求与港澳

医院的合作，希望委员们穿针引线，

共同努力加强医疗卫生人才联合

培养和交流，实现多方面资源共享。

针对出台政策照顾医护人员

子女入学，为他们解决后顾之忧，狮

山镇副镇长金勇刚现场“拍胸脯”：

“请新医院的医护人员放心，狮山正

加快周边教育配套工作。”

有委员提议医院使用防滑地

板，减少病人就医风险。南海区住

房城乡建设和水利局副局长黄玮

瑜表示，将在南海区人民医院新院

区推广使用新材料，“从今年开始，

南海打造建筑业集聚区，提高建筑

业水平，我们会与建筑行业企业沟

通，积极推广使用一些新材料。”

南海区政协以“推动南海区人民医院新院区建设”为主题，组织委员专题视察、召开座谈会

把握搬迁机遇推动建设高水平综合医院

医院作为城市发展中

重要的民生配套，南海区人

民医院新院区的建设备受

市民关注。昨日，南海区政

协以“推动南海区人民医院

新院区建设”为主题，组织

政协委员专题视察、召开座

谈会。

“建议提前对常见疾病

发病及死亡情况进行分析，

结合医院自身实际，加强重

点学科建设。”“建议新院区

与港澳地区医院友好合作，

探索互联网远程会诊合作

新模式。”……政协委员纷

纷为南海区人民医院新院

区建设献良策、建诤言。南

海区副区长冼富兰点赞，政

协为南海区人民医院新院

区建设鼓与呼，这次视察协

商是一场“及时雨”。

凝聚委员力量
提速新院区搬迁

南海区人民医院能否如期

完成向新院区搬迁？搬迁后如

何服务市民？……带着问题，9
月29日，南海区政协组织委员

到狮山镇实地视察南海区人民

医院新院区后，又组织委员与相

关部门就“推动南海区人民医院

新院区建设”进行面对面协商交

流，委员们各抒己见。

“现场看到快马加鞭建设的

南海区人民医院新院区，大家都

深受震撼、倍感鼓舞。”南海区政

协副主席黄庆添表示，南海区人

民医院新院区建设是事关南海

人民的一件大事，是300多万南

海人的福音，更是南海城市发展

中的一张新名片。他表示，南海

区政协将进一步发挥好人民政

协民主监督的职能，继续凝聚委

员智慧密集、联系广泛的优势和

力量，一如既往关心、关注卫生健

康事业的发展，为建设高质量发

展新南海建诤言、献良策。

南海区政协副主席张衍昌

表示，南海区人民医院新院区搬

迁是人民期盼，委员关注焦点。

南海区政协将继续通过视察、调

研、提案、信息等形式持续关注南

海区人民医院新院区，共同将新

院区建设成为造福于民、增进福

祉的高地。

“政协为南海区人民医院新

院区建设鼓与呼，这次视察协商

是一场‘及时雨’。”南海区副区长

冼富兰表示，南海区人民医院新

院区建设是区委区政府很重视

的民生项目，从2010年选址确

定到今年，刚好进入第10年，接

下来就是如何又好又快完成搬

迁，因为搬迁工作非常复杂，要各

部门协调合作，把搬迁工作从“串

联”到“并联”。

冼富兰还表示，南海区人民

医院新院区有了好硬件，还要做

好软件，把握搬迁的机遇，打造

与南海经济匹配的综合医院。

“如何做好未来发展规划，要多

方听取政协委员和社会各界的

声音，打开思路，才能看得更高，

走得更远。”

建设南海人民医院新院区

是南海区的一项重大民生工

程。新院区体量大，占地面积

是原来的4倍多、建筑面积是原

来的3.6倍；医疗设备多，大型

诊疗设备增加了50%以上，而

且景观靓丽，相信未来可有效

解决“就医难、住院难、停车难”

的问题。

新院区立足南海，辐射佛

山、面向全省、放眼全球。建成并

投入使用后，要充分借助现代化

医疗平台的优势，提升医疗技术

能力和医疗质量水平。

我建议提前对人群常见疾

病发病及死亡情况进行分析，结

合医院自身实际，加强重点学科

建设，满足常见病多发病的诊

治；同时拓展保证学科建设的广

度，顾及好小众疾病的诊治，满

足人民群众日益增长的健康需

求。可以充分利用医保和大数

据了解市民的看病需求，为促进

医疗技术和医疗服务提升服务，

形成良性循环的发展格局。

此外，新院区要切实担负起

区内医院“龙头”的责任，加快

“错位”发展、避免“同城效应”，

提高南海医疗资源的使用效率，

同时还要注重人才的培育。

看了南海人民医院新院区，

感觉非常鼓舞人心，充分感受到

南海对大型民生工程的重视。

狮山是全国综合实力第二

大镇，经济实力强劲。随着新院

区的迁入，狮山医疗水平不断提

升、医疗卫生资源持续优化。同

时，我们也要把更多目光投向中

小学教育，通过新建扩建学校，

加大教育保障力度、推进资源配

置均衡，逐步解决医护人员子女

入学问题，让各级人才及其子女

享有平等的发展机会，让医护人

员安心留在新院区工作。

如何让南海区人民医院

搬迁完成后，发挥龙头医院的

资源辐射作用？这是我一直

关心关注的问题。

南海区人民医院原址所

在的南海中心城区原本就有

大量的优质医疗资源，包括

佛山市第一人民医院、佛山

市第二人民医院、佛山市中

医院、广东省中西医结合医

院、南海区妇幼保健院等。

新院区的建设解决了医疗资

源密集问题，同时很好地破

解了南海西部群众的看大病

难题。新址位置使得它可以

充分发挥“龙头”作用，辐射

全南海。

县域医共体将是接下来

基层医疗改革的重头戏。搬

迁工作完成后，可探讨南海区

人民医院与镇级医院、社区卫

生服务中心组建医共体，在医

院层面可节约资源（包括人力

资源），避免恶性竞争，有效实

施分级诊疗、双向转诊，让老

百姓可以就近享受三级医疗

技术，让优质的医疗资源可以

辐射到南海更多区域。

从桂城到南海区人民医

院新院区坐车约需45分钟，

从地图上看新院区到佛山西

站仅5公里，可以预料到新院

区整体搬迁后，疏堵提畅刻不

容缓。未来，医院的人流、车

流与小塘城区的通勤车流交

织，拥堵可能加剧，再加上附

近的佛山植物园近年逐渐成

为一个周末旅游热点，周边的

交通压力也将越来越大。

建议加快平行桂丹路区

内其他交通干线的建设，如中

线公路-博爱路、罗务路-下东

路等，完善加大现有兴业路-
新干线等通道的通行能力，从

根源上治理桂丹-桃源立交的

交通拥堵，提前做好疏导拥堵

预案，舒缓压力。

在轨道交通方面，建议设

置佛山西站至新院区的点对点

的快速公交专线，方便群众前

往就医；另一方面，建议狮山开

始现代有轨电车试验线规划研

究工作，通过现代有轨电车线

将新院区与佛山地铁3号线、4
号线站点串联起来，让轨道交

通服务南海人民医院新院区。

委员声音

部门回应

扛起“龙头”责任加强重点学科建设

区政协常委、九三学社南海基层委员会副主委、区

储备粮管理中心副主任彭旺初

南海人民医院新院区总立

项金额高达21亿元，目前已投

入超过15亿元，足以见得家乡

政府对公共卫生事业发展的投入

力度之大。作为海外乡亲，我看

到南海在民生事业上花了这么大

力气和决心，由衷感到振奋。

新院区整体搬迁投入使用

后，建议一方面加强与港澳地

区医院的交流与合作，缔结友

好（姐妹）医院，推动西方医学

与中医更好地融合、补位，不断

强化医疗技术交流和医护人员

培育，探索互联网远程会诊合

作新模式，进一步提升医院医

疗水平。

另一方面，不断提高挂号服

务的人性化，为不会使用移动设

备预约挂号的长者就诊提供便

利。智能化就诊给不少老人设

置了一道“门槛”，他们中有些人

眼花耳背反应慢，很难学习新事

物。要让长者享受医疗服务不

被“边缘化”，为老人开展“陪诊”

“绿色挂号通道”等方式，让新院

区挂号服务更加“适老化”。

医院挂号服务需要“适老化”

医疗+教育两翼齐飞
人才引进来更要留下来

组建医共体让优质资源辐射更广

作为企业家，我非常清

楚南海区人民医院整体搬迁

至狮山镇的难度非常大，为

确保搬迁进度，建议相关职

能部门应提前介入到验收工

作中进行“联合验收”，让群

众期盼的新院区能早日提供

优质的服务。

新院区搬迁，不是简单的

医疗设备搬迁，医护人员的思

想要跟上搬迁，服务意识要跟

上搬迁。同时，我来自建筑陶

瓷行业，建议南海在新材料的

使用上要更大胆。

强化联合验收医护“思想”搬迁不能少

加快点对点快速公交专线
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■南海区人民医院新院区效果图。

文/珠江时报记者戴欢婷苏绮玲

通讯员 叶宁邹永榆

■南海区政协组织委员到南海区人民医院新院区实地视察。 通讯员/邹永榆摄

■视察结束后，南海区政协组织委员与部门座谈协商“推动南海

区人民医院新院区建设”。 通讯员/邹永榆摄


